



H. CONGRESO
DEL ESTADO DE

Puebla
LIX LEGISLATURA

MEMORIA

ACTIVIDADES REALIZADAS

PERIODO LEGISLATIVO DEL 1 DE AGOSTO
AL 14 DE OCTUBRE DE 2015

DIP. CUPERTINO ALEJO DOMÍNGUEZ

ÍNDICE

Marco Jurídico.....	1
Actividades Legislativas.....	2
Actividades de Gestoría.....	7
Giras de Trabajo.....	9
Atención Ciudadana.....	11
Propuestas y Sugerencias.....	13

MARCO JURÍDICO

Con base en lo establecido en los artículos 38 y 40 de la **Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla**; del artículo 43, fracción XIII, de la **Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla**, me permito presentar a este H. Congreso, la Memoria que contiene información de la situación existente en los Municipios de la Sierra Nororiental; de las actividades realizadas con y para los habitantes de esta región, así como algunas propuestas que pueden favorecer el desarrollo social y económico de este Distrito.

ACTIVIDADES LEGISLATIVAS

Fui electo para formar parte de la Mesa Directiva del segundo año de ejercicio legal, así como de la Comisión Permanente que estuvo en funciones en este periodo de receso legislativo, asistiendo a diez sesiones de la misma, además de la Sesión Extraordinaria, celebrada el día 22 de agosto del presente año.



El día 8 de septiembre de 2015, participé como integrante de la comisión de atención a personas con discapacidad, en la discusión y aprobación de la armonización legislativa que los congresos de las entidades federativas deben realizar en lo referente al “Tratado de Marrakech”, el cual establece principalmente, que las obras literarias y leyes y ordenamientos, se encuentren disponibles en sistema “Braille”, para la consulta de personas invidentes.

El día 9 de septiembre de 2015 participé, como integrante de la Comisión de Gestoría y Quejas, en la presentación de los trabajos y grupos de atención que de manera especial lleva a cabo la Dirección General de Defensoría Pública del Gobierno del Estado de Puebla, sustentada por su Director General Lic. Alejandro García Badiola.

Asistí a la entrega que este H. Congreso del Estado hizo de la Medalla de oro Gabino Barreda al Dr. José Narro Robles, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México el pasado 14 de Septiembre del presente año.



En mi calidad de Presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, asistí a la inauguración del evento: “Financiamiento para el Desarrollo de la Caficultura”, celebrado el día 12 de agosto de 2015 en el Centro de Convenciones de esta ciudad y coordinado por la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial.

De la misma forma participé en la inauguración del evento: “México Florido Internacional 2015”, que se realizó los días 8, 9 y 10 de octubre, en las instalaciones del Centro Expositor de la ciudad de Puebla y organizado por la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial.

Participé en la Séptima Asamblea Nacional COPECOL PUEBLA 2015, celebrado los días 8, 9 y 10 de octubre, fungiendo como anfitrión de diecisiete legisladores del estado de Tabasco que participaron en estos trabajos.



ACTIVIDADES DE GESTORÍA

Derivado de las visitas a las comunidades, la interrelación con las autoridades municipales y el conocimiento de problemas específicos en la región que represento, se realizaron entrevistas de trabajo con funcionarios de primer nivel del Gobierno del estado de Puebla para exponer de forma detallada, la problemática existente.

12 de agosto	Secretaría de Infraestructura y Transportes
13 de agosto	Director ISSSTEP
14 de agosto	Secretaría de Educación Pública

20 de agosto	Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial
1 de septiembre	Subsecretaría de Transportes
29 de septiembre	Secretaría de Infraestructura y Transportes
29 de septiembre	Director de CAPCEE
29 de septiembre	Secretario de Servicios de Salud del estado

GIRAS DE TRABAJO

El contacto continuo con las comunidades ha sido mi constante en el trabajo; en algunas ocasiones visitando escuelas, en otras asistiendo a festividades, algunas más de jornadas de trabajo comunitario, aunque siempre de manera participativa con las autoridades municipales y locales, de esta forma se realizaron visitas a las siguientes localidades:

MES	DIA	LUGAR	ACTIVIDADES
Agosto	3	Xochitlán de V. S.	Reinauguración de plaza principal
Agosto	4	Xochiapulco	Ceremonia de la “quema del Pueblo”
Agosto	6	Huehuetla	Inauguración de calle con concreto hidráulico en el centro
Agosto	6	Tuzamapan	Inauguración del campeonato de baloncesto
Agosto	10	Ayotoxco de Gro.	Visita al C. Gobernador para inauguración de carretera
Agosto	15	Teziutlán	Feria de la Salud
Agosto	23	Tatoxcac, Zac.	Informe del Presidente de la Junta Auxiliar
Agosto	26	Las Lomas, Zac.	Entrega pila bautismal
Agosto	27	Hueytlalpan	Festejo del día del abuelo

MES	DÍA	LOCALIDAD	ACTIVIDADES
Septiembre	4	Hueyapan	Reunión con ciudadanos
Septiembre	11	Huahuaxtla, Xochitlán de Vicente Suárez	Reinauguración de plaza comunitaria
Septiembre	12	San Miguel Tenextatiloyan, Zautla	Entrega de apoyos para capilla
Septiembre	12	Zoquiapan	Reunión con ciudadanos
Septiembre	13	Xalticpac, Zac.	Inauguración de oficinas del juzgado
Septiembre	15	Xalticpac, Zac.	Fiestas Patrias
Septiembre	15	Fco. I. Madero, Zac.	Fiestas Patrias
Septiembre	15	Zacapoaxtla	Fiestas Patrias
Septiembre	25	Xalacapan, Zac	Coronación de la Reina de las Fiestas Patrias
Octubre	1	Cuetzalan	Coronación de la Reina del Café
Octubre	2	Xochiapulco	Capacitación de Estufas Ecológicas
Octubre	3	Caxhuacan	Jornada Comunitaria
Octubre	4	Cuetzalan	Coronación de la Reina del Huipil
Octubre	12	Xochiapulco	Entrega de instrumentos de banda de guerra a la escuela primaria Manuel Pozos

ATENCIÓN CIUDADANA

Mediante la casa de gestión, ubicada en la calle Leona Vicario no. 3, colonia centro, de la ciudad de Zacapoaxtla, se atiende de manera permanente a los habitantes de todo el Distrito Electoral y, personalmente, los fines de semana, los ciudadanos me exponen sus inquietudes, problemáticas y solicitudes.

De tal forma, podemos establecer que en los meses de agosto, septiembre y en la primera quincena de octubre, fueron atendidas alrededor de doscientas personas, que de forma individual o en comisiones, asistieron a la casa de gestión en 15 jornadas de atención ciudadana realizadas en los días:

Agosto	2; 9; 23
Septiembre	11; 12; 13; 21; 22; 26; 27
Octubre	1; 2; 4; 13; 14

Además, se ha continuado con la entrega de apoyos para las personas que requieren sillas de ruedas, bastones y andaderas, otorgando en este periodo:

Sillas de ruedas	8
Bastones	12
Andaderas	3

Otro aspecto que se ha cubierto, es la donación de uniformes y artículos deportivos; tanto de baloncesto como de fútbol para estudiantes y ciudadanos que practican estos deportes.

PROPUESTAS Y SUGERENCIAS

Individualmente el desarrollo económico y social de las comunidades de la región nororiental, dependen en gran medida de la infraestructura productiva y del apoyo existente, así como del eficiente funcionamiento del sector educativo y del sector salud.

Ahora bien, la oferta educativa en esta región representa un gran logro del Gobierno del estado ya que su cobertura alcanza los diferentes niveles educativos, desde el preescolar, hasta los niveles técnicos y universitarios, se han acercado a estas comunidades disminuyendo de manera considerable los traslados de los niños y jóvenes estudiantes de una población a otra, incluso a otras regiones del estado.

No obstante, es recomendable implementar un programa sistemático y continuo de mejoramiento y rehabilitación de los espacios educativos, considerando principalmente el estado físico de las aulas de clases, los servicios sanitarios, las instalaciones eléctricas, el mobiliario y el cercado y bardas que resguarden estos inmuebles.

El mantenimiento continuo a caminos vecinales y carreteras estatales, permitirán en todo momento una eficiente comunicación, agilizando el transporte de personas y mercancías, especialmente de los productos que son producidos en esta región.

De manera puntual podemos señalar que el tramo carretero de Tuzamapan, Caxhuacan, Huehuetla, se encuentra en mal estado como consecuencia de la reciente temporada de lluvias, por lo que debe tomarse en cuenta su rehabilitación total.

Deberán incrementarse los recorridos de los cuerpos de seguridad, ya que, en la zona del totonacapan, son repetidos los asaltos a vehículos y el abigeo, todo esto por la colindancia con el estado de Veracruz, por donde se fugan los facinerosos y asaltantes.

Es conveniente que, para desarrollar la actividad económica de la región y mejorar el ingreso de las familias, se implementen programas específicos para cada cadena productiva; que las dependencias relacionadas con el campo, participen con los productores, apoyando desde la siembra de los terrenos hasta la cosecha de los productos, mediante una adecuada programación y planeación para que el campesino cuente con los insumos necesarios y en los tiempos requeridos para la siembra y les apoyen en la comercialización de los productos ofertándoles mercados alternativos donde puedan colocar el total de su producción.

Implementar además apoyos para proyectos productivos, que consideren valor agregado a los bienes agropecuarios que ellos mismos producen o bien para la utilización de recursos naturales existentes en la región, susceptibles de aprovecharse como recursos mineros no metálicos.